

Jahresbericht 2022

Ausleihzahlen 2022

123 Sachbücher, 1290 Romane/Jugendbücher, 855 Kinderbücher, 129 Zeitschriften, 235 Tonträger, 55 Spiele und 11 x Tonwürfel – Insgesamt: 2698 Medien

Über folgende Anschaffungen und Aktionen können wir berichten:

Neue Möbel für die Bücherei

Dank des Regionalbudgets der Kommunalen Allianz „Spessartkraft“ und nach der Bewilligung unseres Antrages konnte die Bücherei Leidersbach drei neue Möbel und zehn Sitzkissen für die Kinderabteilung anschaffen. Die Büchertröge sind sehr praktisch und kinderfreundlich und machen unsere „Kinderbibliothek“ noch schöner.



Lesung für Kinder – Tiki auf der Suche nach den verschwundenen Buchstaben

Am 10. Juni besuchten die Kinder und die Erzieherinnen vom Kindergarten „Fantasiereich“ die Bücherei um mit Tiki auf die Suche nach den verschwundenen Buchstaben zu gehen. Das Vorlesebuch eignet sich hervorragend für Kinder, die das Lesen und die Buchstaben lernen. Zum Inhalt des Buches: Auf der Tausendfüßler-Insel sind durch einen bösen Zauber alle Buchstaben verschwunden. Der kleine Tausendfüßler Tiki macht sich auf den Weg zu den Menschen, um dort nach den Buchstaben zu suchen. In 42 Abenteuern findet er jeweils einen Laut und kehrt schließlich glücklich auf seine Insel zurück.



Vorlesezeit für Kinder:

Herzliche Einladung zur Vorlesestunde

am Freitag, den 28.10.2022, um 16.00 Uhr für alle Kinder von 4 - 8 Jahren in der Bücherei Leidersbach.

Habt ihr Lust auf die Geschichte – **„DER RÄUBER HOTZENPLOTZ und die Mondrakete“** Dann kommt bei uns vorbei. Unser Bürgermeister Michael Schüßler erzählt Euch die Geschichte:

„Wachtmeister Dimpelmoser steht der Schweiß auf der Stirn: Der berüchtigte Räuber Hotzenplotz ist mal wieder aus dem Gefängnis ausgebrochen. Das ist eine Katastrophe! Seppel und Kasperl sind fest entschlossen, ihn wieder einzufangen – und haben eine grandiose Idee. Sie wollen den Räuber ein für allemal auf den Mond schießen! Dafür basteln sie aus Pappe, Kleister und jeder Menge Klebeband eine Mondrakete. Der Räuber Hotzenplotz wird schon drauf reinfallen, oder?“



Bericht Main-Echo: Volles Haus beim Vorlesenachmittag

Gemeindebücherei Leidersbach: Bürgermeister Michael Schüßler liest „Räuber Hotzenplotz“

LEIDERSBACH. „Ja, ja Herr Plotzenhotz.“ – „Ich heiße Hotzenplotz, seien Sie mal nicht so unverschämt, Sie!“ Als auf dieses Wortgefecht hin die kleinen Zuhörer in der Gemeindebücherei Leidersbach in fröhliches Gelächter ausbrachen, war die Geschichte von „Räuber Hotzenplotz und die Mondrakete“ schon fast zu Ende. Nach einer viel zu langen, Pandemie bedingten Pause hatte Bürgermeister Michael Schüßler gemeinsam mit der Leiterin der Gemeindebücherei, Regina Kempf, am Freitag, 28. Oktober, endlich wieder einmal zu einem Vorlesenachmittag geladen. Und alle bereitgestellten Stühlchen waren besetzt, insgesamt 16 Kinder waren der Einladung gerne gefolgt und lauschten gebannt den lustigen Abenteuern von Kasperl und Seppel, die der berühmte Kinderbuchautor Otfried Preußler aufgeschrieben hat.

Doch bei dieser Vorlesestunde stellte sich Michael Schüßler einer besonderen Herausforderung. Er erklärte den Kindern, dass er selbst in wenigen Wochen Vater werde und sich deshalb ganz besonders im Vorlesen üben müsse, um auf die

künftige Vaterrolle gut vorbereitet zu sein. „Ihr sagt mir dann danach, ob ich es gut gemacht habe, ja?“, forderte er die Kinder zu Beginn auf. Dann setzte er einen mitgebrachten Räuberhut auf, schlug das Buch auf und begann zu lesen, während Regina Kempf den Kindern auf großen Papierbögen die dazugehörigen Bilder zeigte. Die gute halbe Stunde verging wie im Fluge und dann hatten es Kasperl und Seppel mal wieder geschafft und den gefürchteten Räuber Hotzenplotz mit Hilfe eines Tricks in ihre selbstgebaute Mondrakete verfrachtet. Der geldgierige Räuber flog nun aber nicht wie gedacht auf den angeblich aus reinem Silber bestehenden Mond, sondern musste zurück ins Gefängnis, aus dem er wenige Stunden zuvor erst ausgebrochen war. Wachtmeister Dimpfelmoser konnte sein Glück gar nicht fassen und lobte Kasperl und Seppel ganz besonders für ihren Einsatz. Zur Feier des Tages durften alle drei dann auch noch eine leckere Schwammerlsuppe bei der Großmutter verspeisen.

Als Michael Schüßler das Buch zuklappte, klatschten alle begeistert Applaus und er musste gar nicht mehr fragen, wie seine Vorlesekünste ankamen. Dass es den Kindern gefallen hat, konnte er selbst ganz deutlich hören. Jessica Albert

Einladung zur Lesung mit Roman Kempf am Donnerstag, 10.11.2022 um 19.30 Uhr in der Bücherei Leidersbach.

Eintritt frei!

„Weißes Gold“ ist nach den Bänden „Schöner Wein“, „Roter Stein“, „Frankfurter Messe“, „Mönchspfeffer“, „Mainzer Rad“, „Im Spessart“ und „Kaiserkrönung“ der achte historische Kriminalroman des Autors Roman Kempf.

Roman Kempf behandelt in seiner Krimireihe um den ehemaligen Benediktinerpater Abel charakteristische Themen der geschichtsträchtigen Region an Rhein, Main und Neckar.

Ein historisches Panorama des 18. Jahrhunderts in der Mitte Deutschlands entsteht.



Vorlesezeit: Der kleine Siebenschläfer

Frau Döring, Mitarbeiterin unserer Bücherei, hatte die Kinder des Kindergartens Ebersbach in die Bücherei eingeladen. Neun Kinder im Vorschulalter nahmen das Angebot gerne an. Bei der Vorlesegeschichte: Der kleine Siebenschläfer geht es um eine herrlich niedliche Geschichte über die Zeit vorm Einschlafen und im Buch: Der kleine Siebenschläfer, der überhaupt keine Angst im Dunkeln hatte, erzählt, wie man die Angst im Dunkeln schnell vertreibt und vielleicht kann es im Dunkeln sogar richtig schön sein. Die Kinder lauschten gespannt den Geschichten und durften noch Bücherei ausleihen.



Bastelaktion in der Bücherei zu Weihnachten

Häuschen aus Milchtüten

Am Samstag, den 03. Dezember 2022 war es endlich wieder so weit: die Bücherei Leidersbach lud Kinder im Alter von 6-10 Jahren zum Basteln in der Adventszeit ein. 10 Kinder waren der Einladung gefolgt und nach einer kurzen Begrüßung machten sie sich voller Eifer ans Werk. Ulrike vom Büchereiteam hatte sich schöne weihnachtliche Kreationen ausgesucht und vorbereitet. Es wurden dekorative Sterne aus Kartonabschnitten zusammengeklebt, Figuren aus Pappe geschnitten, bemalt und verziert, aus Milch- und Safttüten Häuschen hergestellt, aus deren Fenstern und Türen eine Lichterkette leuchtete. Die Kinder und auch die Mitarbeiterinnen der Bücherei waren begeistert von den fertig gestellten Werken. Alle hatten Spaß und Freude und waren sich einig: diese Aktion war ein voller Erfolg!

